

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 9159

Suscripcion en Córdoba... Por un mes.... 2 Ptas.  
Por trimestre... 5'50 >  
Fuera de Córdoba..... Por un mes.... 2'50 >  
Por trimestre... 7 >

MARTES 22 DE FEBRERO DE 1881.

Las señoras suscriptoras á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXXII

## Noticias.

### NACIONALES.

De la *Correspondencia* y demás periódicos de Madrid, copiamos las noticias siguientes:

—El director general de Establecimientos penales, Sr. Malsi, ha dirigido á los gobernadores civiles una circular de la que copiamos los siguientes párrafos:

«Mantener la mas rigurosa disciplina, evitando á la vez que en perjuicio de los penados se cometan vejaciones siempre censurables, y en este caso merecedoras de la más severa correccion, tal es el pensamiento que acaricia este centro directivo, con el firme propósito de ser inexorable ante el cumplimiento estricto de las leyes y reglamentos por que se rigen nuestros establecimientos de reclusion, cualquiera que sea la jerarquía de los funcionarios en quienes recaiga la falta.

Cuenta la autoridad de V. S. con medios suficientes para ejercer sobre todos los empleados del ramo la inspeccion necesaria; no tenga V. S. contemplacion alguna con todo el que, olvidándose de sus deberes, falte en lo más mínimo al exacto cumplimiento de su cometido; y sin perjuicio de que V. S. le imponga en el acto el correctivo á que le considere acreedor, dispondrá la formacion del oportuno expediente gubernativo, remitiéndolo á la mayor brevedad á este centro para su definitiva resolucion, además de los procedimientos judiciales á que segun los casos haya lugar.»

—Un tristísimo siniestro ha ocurrido en las playas de Torremolinos (Málaga).

El jueves al amanecer salió del puerto de Málaga para la pesca de besugos el barco «San José», tripulado por siete individuos. Hecha sin novedad la pesca, tornaba la embarcacion al punto de salida, cuando una fuerte racha de viento la volcó frente á Torremolinos, dejando babor ella á los siete infelices tripulantes.

Hicieron grandísimos esfuerzos para salvarse de la muerte, y algunos lograron salir á flote y llamar la atencion de otra lancha pescadora, que inmediatamente puso la proa hácia el sitio del naufragio. Llegó á tiempo de salvar á dos naufragos, si bien uno de ellos se encontraba casi exánime. Los demas no fueron encontrados.

La llegada de los dos naufragos á pescadería de Málaga hizo correr una noticia con asombrosa rapidéz, y las familias de las víctimas volaron

á la playa con el deseo de conocer toda la realidad de su inmensa desgracia.

El cuadro que ofrecian aquellas desoladas familias era por demas desgarrador. Un marinero, llamado José Valdés, impulsado por sus sentimientos caritativos, botó al agua su barco y se internó en el mar buscando á los perdidos naufragos, regresando sin lograr su objeto.

El barco que recogió á los dos naufragos iba mandado por el hijo de uno de los desgraciados pescadores.

Inmediatamente se arrojó al mar en busca de su padre y ni aun su cadáver pudo hallar.

De los siete naufragos se han salvado Miguel Heredia y Francisco Chanteta, y han perecido: Melchor Burruero, casado y con tres hijos; Francisco Perdiguero, casado tambien y con otros tres hijos de corta edad; Francisco Felices, que deja á su mujer y cinco hijos; el patron del barco, conocido por Felipe, y un jóven, cuyo nombre se ignora, que deja sin amparo y en la miseria á su anciana madre.

—Hace notar el *Globo* que los progresistas democráticos de provincias no siguen la actitud benévola que ha adoptado el señor Martos respecto al gobierno, optando en esta conducta por la intranquencia que es mas simpática á los Sres. Ruiz Zorrilla y Salmeron (D. Nicolás), en opinion del colega.

—Parece que pronto quedará suprimida la censura dramática que se ejerce por el ministerio de la Gobernacion.

—Por telégrafo se ha preguntado al marqués de Casa la Iglesia, si acepta ó no el cargo de consejero de Estado.

—El presidente del Consejo de ministros ha llevado á la firma de Su Magestad el decreto nombrando gobernador civil de la provincia de Castellon.

—Hé aquí los dos considerandos más importantes en que funda el tribunal Supremo la sentencia de doña Baldomera:

«Considerando que rectamente apreciado el hecho que ha dado motivo á la formacion de esta causa y á que la sala sentenciadora refiere la complacencia del hoy recurrente D. Saturnino Ilegas, es indudable que no participa de todos los requisitos que la ley exige para constituir el delito de alzamiento de bienes, por cuanto al abrir doña Baldomera Larra, sin autorizacion de su marido, la caja de imposicion ofreciendo á los imponentes garantías tan pingües cuya realizacion no era posible sino á costa de los que aspiraban á obtenerlas, es visto que

semejantes actos no pudieron constituir obligaciones legítimas, y faltando la relacion jurídica que constituyera en verdaderos acreedores á los perjudicados por el corte de cuentas, dar existencia legal al delito de que se trata:

Considerando que despojado el hecho de una de las dos condiciones que para erigirlo en delito ha señalado la ley al alzamiento de bienes, queda en realidad reducido á un acto de trascendente inmoralidad, pero no sujeto á la accion de los tribunales en los límites del derecho constituido, que no permite, dada la letra y el espíritu del artículo 546 que aplica la sala sentenciadora, que se confunda con el alzamiento de bienes en perjuicio de acreedores, segun la acepcion técnica de esta palabra, la falta de cumplimiento á las condiciones de un préstamo sin fuerza legal de obligar, atendida la condicion personal de la contratante, y además realizado sin manifestacion de bienes ni otra garantía que la personal ya indicada, siendo por lo tanto manifiesto el error en que ha incurrido la sala sentenciadora al calificar el hecho que ha dado motivo á la formacion de esta causa, y hacer aplicacion indebida del ya referido art. 546 del Código.»

—Se ha concedido cuartel para Madrid á los generales San Roman, Azcárraga, conde de Puñonrostro, Gasset, Reina, Fajardo, Letona y al brigadier Cánovas, y para Ciudad-Real al conde de la Cañada.

—Toledo, 19 (3'50 t.)—A dos mil asciende el número de personas invitadas á las localidades del teatro para presenciar el banquete.

Hay gran concurrencia de curiosos en las inmediaciones del local.

Asiste la mayoría de los ex-diputados provinciales de los partidos de la provincia.

Están invitadas las corporaciones, autoridades, ex-diputados á Cortes, los Sres. Echegaray (D. Miguel), coronel Velasco y los demócratas de todos matices.

—Se nos asegura que los nombramientos de caudillos hechos por el Sr. Bugallal, tuvieron por objeto cubrir antiguas vacantes; que el haber nombrado para las resultas, no sólo no es anticanonico, sino que evita las improvisaciones en los altos puestos eclesiásticos, pues de tal modo quedaba prevista para el caso de la vacante, la persona idónea que ha de ocuparla, debiendo tenerse en cuenta que el nombramiento para resultas no tiene valor alguno hasta la toma de posesion del que la servia, para en un nuevo cargo.

Además esta ha sido la práctica

constante en el ministerio de Gracia y Justicia.

—Lérida, 19 (9'40 n.)—El Gobernador interino al ministro de la Gobernacion:

El Alcalde de La Seo de Urgel, con fecha de hoy, participa que el Consejo general del Valle de Andorra, en sesion de ayer, por 21 votos contra 3, ha autorizado á una compañía francesa para establecer una casa de baños en las Escaldas, un casino en Andorra y otro en San Julian de Soria.

El orden público continúa inalterable en aquella república.

—Reus 19 (8'20 n.)—Se ha celebrado el té que se anunció en obsequio del Sr. Figueras. El té ha sido una espléndida cena. A las seis de la tarde el teatro ofrecia un aspecto elegante, colgado en pabellones con los nombres de los demócratas ilustres fallecidos.

Trescientos comensales ocupaban todo el salon y el escenario, siendo en su mayoría demócratas históricos. Habia bastantes radicales.

Mas de mil invitados á los brindis llenaban las galerías.

Asisten además los representantes de Barcelona, Sres. Agulló, Torroella y Gasol, los diputados provinciales, los comisionados de los comités, los redactores de los periódicos democráticos y ex-jefes de la milicia.

El ex-senador Sr. Molins saluda al Sr. Figueras.

El Sr. Figueras declara que no hará un discurso político, porque lo hizo en Tivoli. Recuerda á grandes rasgos la historia de los hijos de esta region. El general Prim, á quien combatió, pero en el cual ha reconocido un gran hombre de Estado liberal. El doctor Mata, ilustre profesor y político. Y Juan Martell, guerrillero valeroso.

Sigamos, dice, el ejemplo de aquellas vidas históricas, y unidos conquistaremos las doctrinas democráticas.

Brinda luego por los demócratas presentes, por la clase obrera de Reus.

El Sr. Soler brinda por las ideas democráticas, y dice que con la legalidad electoral irán á la lucha de las elecciones de ayuntamientos.

El Sr. Alonso Sanchez brinda por la reunion democrática, por Asturias, donde se inició este movimiento de union, y por Labra, que la ha iniciado.

Se acuerda dirigir telégramas á los Sres. Grevy, Gambetta, Pi, Salmeron, Zorrilla y Labra.

En este momento sale Figueras en tren especial para Tarragona.

—Toledo 19 (7 n.)—Numerosa concurrencia. El banquete democrático empieza á las siete, Es modesto. Fren-

te á la mesa hay colocado un estandarte con los nombres de Espartero, Calvo Asensio, Prim, Olózaga, Fernandez de los Rios, Rivero, Lagunero y Orense.

Las cabeceras de la mesa las ocupaban los señores Pacheco, Moya, La Hoz, Latorre y Estirado.

Ante el gobernador y el alcalde en perfecto orden van á comenzar los brindis.

—Toledo 19 (11 n.)—Los brindis han sido muy elocuentes, y se ha brindado por las libertades, por la democracia, por los jefes y los caudillos avanzados, por la rebaja de los impuestos y la organizacion de la palabra, por este orden, los señores Gamero, Diaz Gonzalez, Argüelles, La Hoz, Manzano, Velasco, Ortega, Moya, Pacheco, Montero, Torre, Diaz, Doblado, Caballero, Echegaray, Pulido y Morales Diez, que resumió los brindis. Todos fueron grandemente aplaudidos.

El banquete terminó á las once y media, habiendo asistido muchas señoras. El Sr. Serrano ha sido detenido por pronunciar una frase no autorizada.

—Se habla de una cariñosa carta del Sr. Sagasta al general Salamanca, contestando á la que este le dirigió y en la cual le reitera la expresion de su sincero afecto; le asegura que presentes están en su memoria los distinguidos servicios de este; y termina diciendo al general, que seguro está de que sus diferencias con la situacion quedarán borradas en una entrevista á la cual se propone invitarle muy en breve.

—Se atribuye al Sr. Albareda el pensamiento de nombrar una comision compuesta de personas cuya ilustracion é independencia puedan ser desconocidas por nadie, para que examine detenidamente el expediente relativo á la separacion de catedráticos, é informe sobre los diferentes extremos que abarca el asunto.

—Segun nuestras noticias, recogidas en círculos conservadores, la actual mayoría no suscitara ninguna dificultad parlamentaria al gobierno el día en que se lean los presupuestos en la Cámara.

Así lo dice el *Liberal*.

—La *Gaceta* publica los decretos admitiendo la dimision á D. Juan Clemente Bernard, gobernador de Castellon, y nombrando para dicho cargo á D. Toribio Ruiz de la Escalera.

—La juventud liberal de Madrid proyecta celebrar un *meeting* en favor de la reforma electoral.

—Del *Globo*:  
«Decíase anoche que vá á ser decla-

— 316 —

na, atenta al menor movimiento de aquella fatal cortina que le oculta lo que acontecia acerca del enfermo, ardiendo la cabeza y hundiéndose lágrimas el corazón, aguardando que Pedro Lacour regresase.

Al fin, en direccion de la casa, seguido de Dubois, á quien ya le habia encontrado en el camino.

La jóven esperaba que, al salir de la fábrica, el médico pasaria por el camino como tenia de costumbre; pero no transcurrieron muchas horas sin que pareciese, y supo que se habia marchado ya.

Los temores aumentaban por momentos, y no podia continuar en aquella incertidumbre acerca del estado de Elias; mas, qué medio habia para informarse?

La hostilidad en que se encontraba Gaillot y Severino se habia hecho estensiva hasta á los operarios de ambos, y se hallaban rotas las relaciones mas insignificantes relacio-

— 317 —

nes naturales entre vecinos. La intensidad misma de su inquietud concluyó por hacer recuperar á Ana su presencia de espíritu; se esforzó, pues, por dar tranquilidad á sus facciones, y una sonrisa á sus labios, y decidió ir en busca de la anciana sirvienta que la habia criado. Despues de pedir consejo acerca de algunas faenas domésticas, de haberle oido contar por la milésima vez detalles de su infancia, le notició la enfermedad de Mr. De Beaucourt, le habló de un viaje que proyectaba para ir á comprar nuevas máquinas que habian de acabar de arruinar á Severino, y manifestó un vivo deseo de saber si su enfermedad era bastante grave para retardar aquel viaje, ó quizá impedir que lo efectuase.

La vieja, haciendo un gesto de inteligencia respondió:

—Comprendo, hija mia; mi amor no tendria nada que temer si el parisiense saliese de casa de su tío con los pies hacia adelante!

— 320 —

la vieja, y decidió asegurarse por sí misma de la verdad, á toda costa y fuese cualquiera el resultado.

Dominando, pues, su dolor, se disponia á ir ella misma á la fábrica, cuando entró Dubois. Al verlo Ana dió un grito de alegría.

—Y bien!... ¿Mr. de Beaucourt? preguntó.

—Muy mal, interrumpió el médico.

Pero viendo el gesto de desconconsuelo de la jóven se apresuró á añadir:

—Tranquílcese Vd., sin embargo; no hay temor de muerte por ahora.

Un rayo de alegría iluminó las facciones de Ana, que dirigiendo al médico una mirada de gratitud, le presentó la mano exclamando:

—¡Gracias por la visita!

Al mismo tiempo abrió las puertas del salon y lo hizo entrar en él.

—Hubiera debido venir esta

— 318 —

vista el ramo de miosotis: no habia flores en el sitio de costumbre; De Beaucourt no habia venido aquella mañana!

Ana miró en rededor suyo con expresion de dolorosa sorpresa. ¿Qué habia sucedido? En cualquier otra ocasion, habria podido excusar un olvido ó comprender una tardanza; pero en aquel día, olvido y tardanza eran inesplicables.

Regresó, pues, al molino, presa de mil dolorosas inquietudes.

Apenas llegó, fué de nuevo á la galería. Habian cerrado, durante su ausencia, las ventanas de la habitacion de Elias; pero á través de los cristales que iluminaban los rayos del sol naciente, se veian pasar á cada instante sombras ocupadas al parecer en una tarea urgente.

Poco despues corrieron con el mayor esmero las cortinas de una de las ventanas.

Ana sintió un vago terror. Recordó el desmayo de De Beau-

rado cesante todo el personal de un ramo de Hacienda.

—Del *Liberal*:

«Decíase ayer que al general Lopez Dominguez se le han vuelto a hacer altas indicaciones para que elija el puesto que más le agrade.»

—Los profesores que fueron separados de sus cátedras son los siguientes: de la facultad de derecho, los señores Giner de los Rios y Azcarate; de filosofía y letras, el Sr. Salmeron; de la Universidad de Santiago, los señores Calderon y Linares; el Sr. Merelo, del Instituto del Cardenal Cisneros, y el Sr. Mentalva, del de Segovia.

—El brigadier y diputado señor Oehando ha sido nombrado secretario de la inspeccion general de Carabineros.

—Ayer llegó a Tarragona el señor Figueras, procedente de Reus, y acompañado de varios amigos.

—Dice anoche la *Epoca*:

«Nos parece razonable la sorpresa de algunos independentes, que se preguntaban anoche qué diferencia esencial existe entre los documentos que hasta ahora ha publicado el gobierno actual y los que publicaron los gobiernos anteriores, para que los demócratas se crean en el caso de manifestar una benevolencia que comienza ya a inquietar hasta a los mismos ministeriales.»

—Ha tomado posesion de la direccion de Administracion Militar el general Rey, y de la inspeccion general de Carabineros el general Sanz.

—Leemos en la *Lealtad* de Granada.

«Ha ingresado en el penal un sentenciado a cadena perpetua que fué destinado a Ceuta, desde Cádiz, y que allí tomó el nombre de otro cuya condena era de dos años, para venir a Granada, de acuerdo con aquel. Descubierta el enredo cada cual ocupará el puesto que le corresponde.»

—Lo que ha oido el *Siglo*:

«Hemos oido el vago rumor de que la Union Católica y los conservadores de Cánovas se fundirán en un solo partido.»

—Ayer han quedado suprimidas todas las plazas que cobraban en el ministerio de la Gobernacion con cargo al capítulo de material.

—Se dijo anoche que el Sr. Romero Ortiz acepta la plaza de gobernador del Banco de España, que hace dias le ofreció el gobierno.

—El Sr. Sagasta ha recibido ayer a gran número de comisiones de provincias y a varios de los gobernadores electos, que saldrán para sus respectivas provincias.

—Segun informes, el señor ministro de Fomento y director general de Obras públicas se proponen activar en cuanto les sea posible las obras de reparacion de las carreteras que se hallan en mal estado.

## ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Lisboa, 20.—Ha fallecido el general portugués señor Fronteira.

Munich, 20.—Han fallecido dos de los ocho heridos que resultaron con horribles quemaduras, en el baile de máscaras, temiéndose fuesen tambien otros cuatro más.

Londres, 20.—Antes de su salida para Dublin, Parnell ha recibido muchos ofrecimientos pecuniarios con destino a la causa irlandesa.

Paris, 20.—El gobierno va a dictar nuevas y enérgicas disposiciones contra la importacion en Francia, no solamente de las carnes saladas, sino

tambien de otros productos que procedan de los Estados-Unidos.

Bravemente publicará el «Diario oficial» la nueva tarifa sobre los derechos de importacion de ganados.

Paris, 20.—El «Gaulois» dice que el Sr. Gambetta asistió a una comida en la embajada de Austria, y declaró que no abrigaba de ninguna manera la intencion de ir a Viena.

Nueva-York, 20.—El periódico la «Tribuna» anuncia que se ha firmado un convenio entre los Estados-Unidos y la república de Colombia para neutralizar el Istmo de Panamá.

Se ha convenido en que los Estados-Unidos tendrán el derecho de intervenir si lo creyesen necesario.

## Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 20 de Febrero de 1881.

Sr. Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo.

Continúa siendo tema de discusion en los círculos y en la prensa de todos los matices la declaracion del *Imparcial* de que ayer le hablaba, siendo opinion general que se trata de formar un nuevo partido monárquico-democrático, al que serviría de bandera la constitucion del sesenta y nueve en toda su pureza, y del que desde luego formarian parte Becerra, Sardoal, Gasset, Moret y San Miguel, con algunos otros hombres del antiguo y primitivo radicalismo; las demás fracciones democráticas le harian desde luego cruda guerra.

Comparte la atencion con este asunto el de la vuelta a sus cátedras de los profesores que fueron separados de ellas en tiempo del Sr. Marqués de Orovio, estudiándose detenidamente por el gobierno la resolucion que haya de adoptar, y que a juzgar por lo que la prensa ministerial indica será favorable a los que venian ejerciendo el magisterio en Universidades e Institutos, sin perjuicio alguno para los que les reemplazaron.

Mañana debe quedar terminada en Gobernacion la combinacion de nombramientos para las Secretarías de los Gobiernos civiles, y el nombramiento de Alcaldes para reemplazar a los dimitentes.

La separacion de los que, siguiendo la consigna de los gefes de la conservaduría liberal, continúan en sus puestos, se halla en suspenso, aunque es probable se tome algo más adelante una determinacion que dé por resultado la renuncia de muchos de ellos, despues de lo cual se dimitiría a los demás.

Esto, unido a la prudencia con que obran los consejeros responsables en cuanto a la remocion de empleados, es causa de disgustos entre los fusionados de segunda fila, que piden por resmas las credenciales y la separacion de todos cuantos sirvieron a la situacion pasada, aun de los de mas secundaria categoria, ocuparan ó no destinos políticos.

Es muy probable reuna el gobierno las cámaras en el mes de Abril para dar lectura de los presupuestos que confecciona el Sr. Camacho, estando divididas las opiniones respecto a lo que harán las mayorías, pues mientras unos creen que los que siguen a Cánovas y Romero Robledo no pondrán dificultad alguna a que se legalice la situacion económica, otros tienen por seguro ó que no asistirán a las sesiones imposibilitando se aprueben, ó que desde luego votarán en contra al formarse la comision de dictámenes, por creer que otra cosa signi-

ficaria un voto de confianza a una situacion que les es hostil. La disolucion vendrá inmediatamente despues, y las elecciones se llevarán a cabo ya bien entrado el verano.

Castelar piensa hacer un viaje a Barcelona a principios de Marzo, donde explicará a sus amigos sus opiniones sobre la actitud que debe observarse para con el gabinete en los actuales momentos, y empezará los trabajos preparatorios para la campaña electoral.

Continúan verificándose con bastante orden los banquetes democráticos en provincias, tendiendo en la mayor parte de ellos los oradores encargados de los brindis a la union de las diferentes fracciones. En el de Toledo fué detenido uno de los que a él asistían, por permitirse una palabra conceptuada como inconveniente.

Pronto se verificará una conferencia entre el Sr. Salamanca Negrete y Sagasta, esperándose que el primero retire la carta de que le habló y cesen las diferencias surgidas a causa del nombramiento de Gobernador para Valencia. Tambien se asegura que el incansable general recibirá muy en breve el ascenso, ó sea el segundo entorchado.

## El Corresponsal.

Paris 18 de Febrero de 1881.

La Cámara de diputados ha permanecido hoy completamente muda. Los diputados discurren por los círculos políticos departiendo con gran animacion del escrutinio de lista.

La influencia que algunos atribuian a los votos obtenidos ayer en pró de la toma en consideracion, era negada hoy rotundamente, pues segun la opinion general, muchos de los que han contribuido a este primer resultado son los mas encarnizados enemigos del proyecto.

No se comprende el por qué los hombres de ideas opuestas han prestado su apoyo a una proposicion que pretenden impugnar, pues que es mucho más fácil una derrota cuando se empieza por postergar los asuntos que cuando se les eleva a la categoria de urgentes.

Solamente puede creerse que la mucha confianza ha obligado a estos diputados a obrar contra sus convicciones, a fin sin duda de que el descalabro sea tan grande que impida al proyecto presentarse de nuevo.

Pero si estos cálculos son, como creo, los consejeros que han torcido las voluntades, no puede menos de acusarse de imprevisiones a los que así han obrado, pues si bien es cierto que hasta ahora se cuenta con mayoría en contra, no es esta tan numerosa que no pueda ser sobrepajada por los votos de los numerosos individuos que se encuentran indecisos sin saber la conducta que han de seguir en este asunto.

Si del número de los dudosos hubiera tan solo quince que ofrecieran su voto a Mr. Bardoux, el escrutinio de lista quedaria restablecido a despecho de los que hoy hacen alarde de su influencia en contra.

Otra duda surge, y es, que aprobada la proposicion ¿lo será con la enmienda de M. M. Channer y otros diputados, ó sin ella? Contará Mr. Gambetta con influencia bastante para conseguir la permanencia? Cuestion es esta harto dudosa, tanto más, cuanto que los amigos del Presidente de la Cámara manifiéstanse en extremo reservados respecto a ella, esperando sin duda que la voz de su jefe al resonar desde los escaños les marque una sen-

da por donde llegar al fin de sus aspiraciones.

Ayer salió con direccion a Londres el agitador irlandés Mr. Parnell, a quien parece no le proporcionarán muy buenos ratos las amistades que aquí ha contraído, porque siendo sus paisanos muy refractarios al socialismo, es probable, que le retiren en gran parte su confianza. Añaden que Rochefort, Laforgues y demás compañeros no tienen absolutamente la más pequeña simpatía en aquel país.

El aniversario del natalicio de Victor Hugo, que, como ya dije, va a celebrarse con gran pompa, parece que se llevará a cabo, no solo por los literatos y artistas parisenses, sino tambien por los de provincias, quienes mandarán comisiones que formen parte de la procesion que partiendo del Arco de la Estrella ha de desfilar delante de la casa del distinguido literato. Este ofrecerá a los manifestantes un banquete de más de 300 cubiertos.

Aquí dejaré mi tarea hasta mañana que podré ser mejor narrador.

G.

## Variedades.

### CONCIERTO VOCAL É INSTRUMENTAL.

En el tiempo que lleva de existencia el Centro Filarmónico de Córdoba, ha dado óptimos frutos, muy gratos, no solo a los que se dedican al cultivo de la música, sino tambien a los muchos aficionados que por desgracia se ven privados en esta capital de esos momentos de expansion y de recreo.

Las reuniones musicales se hallaban reducidas en Córdoba al círculo limitado de la familia, desde que aquellos antiguos liceos de grata memoria nos hicieron oír por completo las grandes obras de Bellini, Rossini y Donizetti, bajo la inteligente direccion del maestro D. José Santillana los unos y D. Manuel Moya y D. Mariano Soriano Fuentes, los otros, y solamente el Círculo de la Amistad, siendo maestro el celebrado pianista don Emilio Anchorena, daba albergue a la afición lírica en reuniones varias y muy deseadas siempre.

Gracias al impulso dado por la profesora y distinguida artista doña Josefa Mora de Ravé, y seguido por el Casino Industrial, de la familia salieron las reuniones musicales a la academia, y la seccion de Damas de los Amigos del País y el Centro Filarmónico, han llegado ya a ofrecer verdaderos conciertos de aficionados, cuya inteligencia les hace aparecer muy superiores a lo que puede esperarse y exigirse a un aplicado alumno.

Del que tuvo lugar en la noche del último sábado, vamos a ocuparnos, aunque mas ligeramente de lo que deseáramos.

La hermosa platea del Gran Teatro se hallaba completamente ocupada por una sociedad escogida. Nuestras lindas paisanas lucian en gran número primorosos tocados que realizaban sus gracias, y todos se hallaban dispuestos a pasar una noche agradabilísima.

Y así fué ocupado el escenario por todos los individuos de la seccion instrumental empezamos a saborear los

primores que encierra la Polonesa de concierto de Marqués. Es menester oír, y no es fácil describir la precision y maestría con que este número fué ejecutado. El público, que la aplaudió con insistencia, pidió su repetición, que fué galantemente otorgada.

Siguió a esta la fantasía de flauta de Fumagalli. El joven D. Rafael Vidaurreta, a quien ya hemos visto antes ocupar honrosamente un puesto en la orquesta de nuestros teatros, demostró en este número, no solo su justo título para ello, sino tambien las muchas esperanzas que puede concebir de que llegará a ser en breve plazo un notable concertista. El auditorio bien se lo demostró con sus nutridos aplausos.

El primer concierto de Beriot fué ocasion despues de que brotaran del violín del Sr. Lucena (D. Eduardo), esas sentidas armonías, esas delicadas notas, ese sentimiento dulce que sabe producir siempre y que revela la maestría del profesor y la inspiracion del compositor muy celebrado. El efecto fué admirable.

El entreacto de Gounod, Colomba, puso fin a la primera parte, al ruido de los aplausos con que fué recibido por el público y premiada su buena ejecución.

Despues de un descanso pasado por muchos en saborear lo que acabábamos de oír, empezó la segunda parte la seccion de canto con el gran coro de *Norma*, una de las más celebradas obras de Bellini. Este coro fué magistralmente cantado, a lo que contribuyó la buena disposicion de los socios encargados de ella y tambien el que habia sido magistralmente ensayado y dirigido. El estudio de las voces y los efectos fué hecho con tan esquisito esmero, que parecia completamente adivinada hasta la intencion del autor, amoldándose completamente a lo que escribió Bellini y a la especial situacion de los personajes que dicen este número en aquella interesante tragedia. El Sr. Morado completó perfectamente el cuadro, y todos demostraron en este solo trabajo que presentó la seccion vocal, que adelanta mucho y cuenta con valiosos elementos. El público aplaudió mucho y pidió y obtuvo la repetición.

La Danza de las Sinfides, obra maestra de Gottschalk fué ejecutada por Sr. D. Joaquin Gallego Chaparro con esa inteligencia y ese buen gusto que le han hecho salir de la esfera de aficionado para colocarlo entre los concertistas mejores, por mas que el solo constituya un adorno digno de consideracion. El público lo aplaudió con insistencia y lo volvió a aplaudir repetidas veces.

La Primera Lágrima, de Marqués, el pizzicato de Sylvia fueron los números con que la seccion instrumental puso fin a esta inolvidable fiesta, números que fueron estrechamente aplaudidos, especialmente el segundo, cuya repetición fué necesario otorgar para satisfacer el público deseo.

Los socios del Centro pueden estar muy satisfechos del brillante resultado del concierto último, y muy especialmente el Presidente Director de aquella sociedad, D. Eduardo Lucena, cuya laboriosidad y cuya inteligencia

court, y un estremecimiento corrió hasta su corazón. No sabiendo cómo hacer desaparecer sus temores, ni pudiendo permanecer en la situacion angustiosa en que se encontraba, iba a bajar al molino para informarse, a todo evento, de las gentes de él, cuando apercibió a Pedro Lacour que se dirigía hacia ella.

Llegado al pie de la galería, el antiguo contramaestre de su padre octuvo el caballo, que habia puesto a galope al salir de la fábrica, y quitando su sombrero de paja:

—¿Está en el molino Mr. Dubois, señorita? preguntó.

—¿Busca Vd. un nédice? preguntó a su vez la jóven.

—Sí, señora.

—¿Para quién?

—Para Mr. De Beaucour.

Ana palideció, exhaló un gemido y cruzó las manos sobre el pecho.

—¿No ha visto Vd. al doctor,

venir de su alma, respondió Margarita.

—Con que no hay esperanzal

—Dios puede siempre salvar a un cristiano, observó la vieja bretona.

—¿Sabe Vd. lo que ha dicho Mr. Dubois?

—Ha dicho que volvería mas tarde.

—Pero habrá indicado si habia peligro... cuál es la enfermedad!...

—Hija mía: llega un momento en que todas las enfermedades tienen un mismo nombre: la muerte, observó la vieja, con el tono sentencioso habitual a las campesinas del país.

Ana no escuchó mas. Dejó a su nodriza sin pronunciar una palabra, corrió a su habitacion y ocultó su rostro en el lecho para ahogar así sus sollozos.

Pasado el primer acceso de dolor sospechó que podia haber exageracion en los informes adquiridos por

Ana no pudo reprimir un movimiento de horror.

—Pierde cuidado, prosiguió Margarita con ademán misterioso; por mas que hagan los señores con las pobres gentes, hay quien se inquieta muy poco de sus desprecios: ya sabré yo pronto como está el enfermo.

Anudó de nuevo el barbuquejo de su papalina, estiró cuidadosamente su pañuelo y la pechera de azulantal, se calzó sus almadreñas y tomó el camino de la fábrica.

Ana le aguardó largo tiempo en medio de inesplicables angustias. Cuando llegó, menester fué escuchar el relato de los medios que habia puesto en juego para adquirir noticias sin dar a conocer que llevaba aquel objeto.

Pero en fin!... exclamó Ana, agotada ya la paciencia.

—En fin, el pobre pecador hará bien en pensar un poco en el por-

señorita? continuó el contramaestre.

—No, Pedro.

—Vd. perdone.

Y saludando, puso nuevamente al galope su caballo.

Ana quedó como herida del golpe. La idea de que Elias establecimiento fué para ella una de esas posiciones que se hacen mas para demostrarse su inverosimilitud que porque en ellas se crea. Su dolor fué, pues, extremo al ver que suposicion se convertía en realidad.

Lo que mejor nos da a conocer medida de nuestras afecciones es el peligro de las personas amadas. Los afectos vulgares sucumben a prueba, porque solo los sostienen la felicidad y el bienestar; en tanto los sinceros salen victoriosos de ella y se levantan mas absolutos dominantes. Ana comprendió las angustias que la torturaban cuán caro no era a su corazón Beaucour. Fija la mirada en la

producen sin duda muy apreciables resultados. Reciban todos nuestro cordial parabien.

## Gacetillas.

**—Visitas.**—Anteayer visitaron al Sr. Gobernador varias personas particulares y oficiales, y comisiones de Montalban, Sta. Ella, Nueva-Carteya, Doña Mencía, Encinas Reales, Palenciana y Puente Genil. Tambien los directores del Instituto y Colegio de la Asuncion y claustro de profesores, Jueces de primera instancia, Fiscales y Jueces municipales, Director de la Escuela Normal y profesores. Ayer recibió las visitas del Sr. Obispo de la Diócesis, los gefes y oficiales de la Guardia civil y otras personas.

**—Regalos.**—El Reverendísimo señor don Francisco Asis Aguilar, obispo preconizado de Segorbe, ha recibido con motivo de su consagracion varios regalos valiosos y del mejor gusto del Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis, y entre ellos un magnifico baston de concha y puño de oro, del que hemos oido muchos elogios. Tambien ha recibido un precioso anillo de bastante valor, regalo del señor Provisor Dr. D. Juan Comas, una alba superior de los profesores del Seminario, una mitra primorosa de los seminaristas, unas vinageras de plata de muy buen gusto de los josefinos, y otra mitra verdadera obra maestra en bordado de las religiosas de Sta. Marta. Además, varias congregaciones religiosas le han hecho presentes de valor y buen gusto, todo lo cual prueba el singular afecto que todos profesan al Prelado de Segorbe.

**—El vigia.**—Carcerjadas y lamentos,—y otros sintomas se advierten—que anuncian prepara Momo—caretas y cascabeles.

**—El Rey de los primos.**—Esta noche se ejecutará en el Teatro Principal la preciosa comedia de este titulo, que es de las más celebradas del repertorio moderno, y el Chino Ling-Look hará, además de sus ejercicios de fuego, juegos de manos, en los que aseguran que es tambien notable.

**—Recaudacion.**—Hé aquí la obtenida en los dias 19 y 20 en los folios de esta capital.—Central, 202 pesetas 52 céntimos.—Puente, 1099'39.—Pretorio, 1559'58.—San Sebastian, 692'75.—Tejares, 388'10.—Matadero, 896'45.—De las 4838 pesetas 79 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro, 2231'41.—A la provincia y Municipio, 2231'36.—Adicionadas, 376'2.

**—Tristes consecuencias.**—El desbordamiento del rio Guadajoz ha causado pérdidas lamentables, entre las que se cuenta la del molino de San Francisco, situado en la margen de dicho rio inmediato al Puente viejo, cuyo dueño D. José Muñoz ha tenido que lamentar una pérdida considerable, puesto que tanto la parte del molino como la presa han sido casi destruidas. Las aguas arrastraron en la corriente las alpatanas del mismo y cuanto encontraron dentro, así como cuatro cerdos que estaban engordándose en la orilla inmediata.

**—No escapan.**—Por encontrarlos quemando monte bajo en la dehesa del Rosal, de este termino, con objeto de hacer tres cargas de picon, y no tener la correspondiente autorizacion para ello, fueron denunciados el dia diez y ocho tres individuos vecinos de esta capital por la Guardia civil del puesto de las Ermitas. Quedaron puestos á disposicion de la autoridad correspondiente.

**—Galan y dama.**—Anteayer tuvieron un diálogo muy animado en la calle de Valdes Leal un hombre y una mujer, durante el cual recibió esta varias bofetadas y despues aquel fué conducido por un guardia municipal á las Casas Consistoriales.

**—Plausibles efectos.**—A la invitacion que dirigió el activo y celoso Gobernador interino á las sociedades, corporaciones y particulares de esta provincia, con el fin de que contribuyeran al gran festival que se proyecta para honrar la memoria del ilustre Calderon de la Barca, han contestado hasta hoy el Sr. D. Tomás Conde, muy digno Vice-presidente de la Comision provincial, adhiriéndose con entusiasmo á tan patriótico pensamiento, sintiendo no tener facultades por sí solo para obrar segun su deseo, y ofreciendo dar cuenta á la Corporacion provincial en la primera reunion en pleno que celebre en el presente mes,

para que acuerde la forma de responder á aquel fin: la laboriosa Sociedad Económica de Montilla participa que en sesion extraordinaria, celebrada el once del actual, acordó costear, por suscripcion voluntaria, un objeto artistico en honor de Calderon, un objeto artistico en honor de Calderon, que será conducido á la corte por una comision nombrada al efecto: el respetable Cabildo Catedral, en una expresiva comunicacion, manifiesta que participa del entusiasmo que ha producido la apoteosis que se prepara de uno de los mas distinguidos poetas de nuestro privilegiado pueblo, y que pondrá en ejecucion lo que permitan sus presentes circunstancias al ofrecerse ocasion oportuna de poder intervenir de un modo conforme á sus condiciones especiales, y el ilustrado Director del Instituto provincial, ofreciendo tambien en nombre del claustro coadyuvar á la realizacion de aquel gran pensamiento en cuanto se lo permitan sus fuerzas.

**—Preparativos.**—Se están haciendo muy extraordinarios en la iglesia de San Pablo para la consagracion del señor Obispo de Segorbe, que como saben nuestros lectores se verificará el dia seis del próximo Marzo.

**—Recreo.**—Se prepara en este teatro para mañana una notable funcion á beneficio del cobrador, en la que habrá novedades que han de agradar á la concurrencia.

**—Infeliz!** Por la Guardia municipal fué anteayer conducido al Hospital un individuo que fué acometido de un accidente en la calle del Arco Real.

**—Subasta.**—En la comisaria de Guerra de Córdoba se subasta el veinte y tres de marzo la adquisicion de mil tabladillos.

**—Efemérides.**—Hoy.—1472.—Alfonso V exime á las monjas de Pedralbes de ciertos derechos y gabelas.—1813.—Las Cortes de Cádiz suprimen la inquisicion.—1880.—Adóptanse medidas de rigor contra el nihilismo.

**—Como siempre.**—En la plaza de las Tazas rieron anteayer tarde dos hombres embriagados, uno de los cuales resultó herido, curado luego en la Casa de Socorro y conducido despues con su contrario á la «Despensa,» donde seguiria la broma.

**—Muy bien.**—Ya han sido entregadas á la viuda de Rafael Anta dos mil pesetas que le fueron concedidas del fondo de calamidades públicas.

**—Escamoteo.**—Los dueños de una casa de la calle Arca del Agua notaron anteayer tarde la falta de un aderezo de oro. El juzgado del distrito tuvo conocimiento del asunto, y ayer fué puesta á disposicion del juzgado respectivo una mujer en la que recaen sospechas.

**—Peligro.**—Anteayer se le presentó al guardia municipal del distrito de la calle del Aceituno un perro al parecer en estado de hidrofobia, que le iba á acometer; pero antes que lo verificara, el guardia sacó el revolver, disparándole un tiro que lo dejó cadáver.

**—Novedad.**—Se ha dado parte de que un individuo hizo un uso poco limpio de la via pública en las inmediaciones de la calle de Jesús Nazareno.

**—Sociedad.**—La Económica Cordobesa ha publicado la lista de los doscientos socios que tienen derecho á la eleccion de compromisarios para senadores.

**—Capturas.**—La Guardia civil de esta provincia ha hecho en Enero ochenta y cuatro por varios delitos, diez y ocho por faltas, y ha recogido veinte y tres armas.

**—Mas.**—De que tres tabernas estaban anoche abiertas á deshora se ha dado parte á la autoridad.

**—Dueño.**—Un escándalo alarmó anteayer por la mañana á los vecinos del Campés de San Agustín, por haber arrojado una mujer agua en la puerta de la casa de otra, originándose por esta causa gran disputa, en que hubo voces, pelos arrancados y un municipal que se apareció y arregló el asunto.

**—Ajuar completo.**—Como autora del robo de ciento seis pañuelos de algodón para la cabeza, siete docenas y ocho pares de medias, un retazo de diez y ocho varas de muselina morena, dos trapenses para camisas de señora, una servilleta, treinta y seis rollos de encaje y dos de cinta ancha de algodón, verificado en un comercio de Fuente Obejuna, fué detenida por la Guardia civil de aquel

puesto una mujer natural de Marchena (Sevilla). Como es consiguiente, fué puesta á disposicion de la autoridad.

**—Pensamiento.**—Pocas personas saben ser felices. Constituye la felicidad un capital que se derrocha ordinariamente. Por eso dura poco.

**—Buen servicio.**—El dia doce del actual, y como á las once de la noche, se declaró un incendio en una casa de la Aldea de Jauja. Tan pronto como tuvo conocimiento de ello la Guardia civil del puesto de Benameji, se personó en el lugar del siniestro, logrando que á las cinco horas, y en union de la autoridad y algunos vecinos, quedase totalmente estinguído. Al mismo tiempo libró de una muerte segura á los dueños de la casa, que en aquel momento se hallaban durmiendo. De las diligencias practicadas créese fuese el hecho casual.

**—Cantar.**—Dices que soy un cadáver,—y al decirlo algo te engañas;—es que lo llevo en mi pecho—y solo soy su mortaja.

**—Presupuesto.**—El de Almedinilla se halla á la vista hasta el veinte y seis.

**—Cuentas.**—De las de fondos provinciales resultan en el primer trimestre de este año económico de ingresos ciento ochenta y siete mil ochocientas una pesetas y veinte céntimos, y de gastos ciento ochenta y tres mil setecientos quince y sesenta y ocho.

**—Rumbo.**—En la noche del dia diez y ocho del actual y hallándose vigilando la via férrea la Guardia civil del puesto de Aguilar, encontró en el kilómetro cincuenta y ocho tres sacos de cebada que á su paso por aquel sitio el tren número ciento seis habian sido arrojados. Fueron entregados bajo su correspondiente recibo al jefe de aquella estacion, no pudiendo ser habidos el autor ó autores de este hecho por mas diligencias que se practicaron.

**—Direccion.**—La de Agricultura dirigirá esta semana una circular á todas las provincias, determinando los propósitos y fines que se promete realizar para dar un gran impulso á los distintos ramos de riqueza pública que se derivan de una manera directa del desarrollo de los asuntos que dependen de aquella Direccion.

**—Donativo.**—El Ayuntamiento de Castro del Rio ha recibido ya las tres mil pesetas concedidas del fondo de calamidades públicas por la reciente inundacion.

**—Fincas del Estado.**—Hoy se subastan en las Casas Consistoriales de esta capital varias fincas de Lucena, Bujalance, Rute y Santaella, cuyo pormenor se ha publicado en el DIARIO.

**—Inventor.**—Se encuentra en Málaga el célebre Mr. Krupp, inventor de los cañones que llevan su nombre, y parece que pasará en Sevilla una temporada, con objeto de atender al restablecimiento de su salud.

**—Urge el remedio.**—La Lealtad de Granada hace notar el estado de abandono en que se encuentra la histórica capilla de San Sebastian, en donde tuvo lugar la entrega de las llaves de Granada, hecha por Boabdil el Chico á los Reyes Catolicos.

**—Evasion.**—De una evasion notable da cuenta la prensa de Valladolid. Encerrado en una cómoda se ha fugado un presidiario de aquel correccional. La cómoda fué sacada bajo pretexto de componerla.

**—Secretaria.**—Está vacante la del Ayuntamiento de Porcuna (Jaen,) dotada con dos mil doscientas cincuenta pesetas anuales.

**—Gestiones.**—Tiene entendido el Contribuyente de Jerez, que la supresion del sub-gobierno en aquella ciudad se debe á las eficaces gestiones del señor duque de Almodovar del Rio.

**—Pasta para limpiar los guantes.**—Se compone de las materias siguientes: Jabon blanco en polvo doscientos gramos.—Amoniaco liquido ocho.—Agua de Javelle ciento treinta y cinco y agua ciento cincuenta. Se impregna un trapo ó franela blanca de esta pasta y se frota el guante hasta que resulte perfectamente limpio.

**—Carreras.**—En los dias veinte y nueve y treinta del próximo mes de abril se celebrarán en Jerez carreras de Caballos, dispuestas por la Sociedad respectiva de dicha poblacion.

**—El tiempo.**—Nos dicen de Granada que iba allí la gente perdiendo

la esperanza de ver un dia de sol. Aquí vemos al astro rey, pero á intervalos.

**—Náufragos.**—Triste impresion ha causado en Málaga la horrible desgracia ocurrida á los tripulantes del falucho «San José.» Ha habido siete náufragos y de ellos se han salvado dos.

**—Exposicion.**—El primero de Mayo se celebrará en Berlin una exposicion balnearia internacional, en la que figurarán todas las aguas minerales conocidas, así como reproducciones de aparatos, baños, máquinas y demás utensilios empleados en las instalaciones termal de diferentes paises.

**—Villa del Rio.**—Veinte de Febrero de mil ochocientos ochenta y uno.—«Ayer por la mañana presencié este honrado vecindario una escena muy desconsoladora, cuyos efectos, gracias á la decision é inteligencia de algunos de los que se creian ya victimas, se pudieron evitar. La barca que sobre el rio Guadalquivir tiene el pueblo para conducir pasajeros de una margen á otra del mismo, efecto de la tirantéz tan grande que hace el brazuelo, obligó á los que llevaban su maroma á que la soltasen, no sin haberlos varias veces puesto en peligro de caer al rio, como sucedió el año pasado á otro infeliz que sucumbió. Ya ésta por medio del rio, llena de personas y bestias, próxima á precipitarse contra la presa que tienen estas acañas de la Excmo. Sra. Marquesa viuda del Salar, á los lamentos de auxilio de los casi náufragos y á los no menos lastimeros de los que presenciaban desde esta villa tanto dolor, acudió cada uno con lo que pudo por favorecer á tanto desgraciado, mereciendo particular mención el arrojado de unos encargados de recoger travesaños que se encuentran en esta, que haciendo remos provisionales con sus palos ganchos, lograron á grandes esfuerzos aorillarla, acudiendo con los barquillos los vecinos que en esta se dedican á la pesca y llenos de personas á abrazar á los que se habian salvado y tanto habian sufrido. En este pueblo por sus condiciones, su estensa propiedad, su posicion y tantas circunstancias como reúne, siendo la no menos la precision del tránsito continuo por la barca, es de absoluta necesidad se despliegue el mayor interés por la construccion de un puente, pues particularmente en invierno, á la menor crecida del rio se interrumpen las comunicaciones y causa graves perjuicios á sus agricultores, y mas á la vista de escenas como las de ayer y otras análogas que siempre recordamos con dolor.»—Corresponsal.

**—Abatimiento general.**—Cuando la sangre no reproduce los sólidos del cuerpo tan pronto como se agotan con los trabajos y afanes de la vida, el enflaquecimiento y la debilidad siguen. Flojedad y decrepitud son pues evidencia de una falta de vigor reproductivo en la corriente vital. Bajo tales circunstancias la Zarparrilla de Bristol es la medicina necesaria. Su efecto es de enriquecer, y vitalizar la sangre y de estimular la circulacion. Es eminentemente tónico y promueve la digestion y asimilacion de la comida, y retarda el progreso de descaecimiento natural.

De venta en las principales farmacias y droguerías. Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona. 392

### INTERESANTE Á LOS INDUSTRIALES DE ESTA CAPITAL.

Mañana 23 del corriente, á la una de la tarde, tendrá efecto en la fábrica de sombreros de D. José Sanchez Muñoz, situada en la plaza de la Corredera, una reunion de los fabricantes que utilizan fuerza de vapor, los de cerillas fosfóricas, materias explosivas, productos químicos, aguardiente, curtidos, jaton, cerbeza, yeso, cal y objetos de barro, los fundidores de toda clase de metales y de sebos, los que emplean fraguas y otros análogos, con objeto de enterarse de ciertas prescripciones que se establecen en las ordenanzas municipales recientemente aprobadas por el Ayuntamiento de esta ciudad, y acordar lo conveniente.

**Administracion del matadero y carnicerías.**  
Semana del 10 de Febrero de 1881.  
Extracto de la cuenta de dicha semana rendida por esta administracion, de las cabezas de ganado vacuno, lanar y cabrio destinadas al consu-

mo público, y movimiento que ha tenido la Bolsa de Quiebras.

*Reses degolladas en la semana.*

41 cabezas de ganado vacuno.	7912 500
171 idem de lanar y cabrio.	2690 500
Total consumo.	10603

*Movimiento de la Bolsa de Quiebras.*

Existencia á fin de la semana anterior.	1704
Suplemento hecho en la presente.	57 11
Existencia que resulta para la entrante.	1646 89

En la oficina de dicha Administracion se hallan detallados los pormenores de este resumen.  
Córdoba 17 de Febrero de 1881.—  
El Administrador, Francisco Serrano.

## Boletin religioso.

—Hoy, La Catedral de San Pedro en Antioquia.—Mañana, San Florencio, obispo, y Santa Marta, virgen y mártir.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en el convento de religiosas de Santa Cruz, por los Excmos. Sres. Marqueses de las Escalonias y sus señores hermanos D. Luis Gutierrez de los Rios y señora, en sufragio de sus señores padres, abuelos y hermanos.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy á Ntra. Sra. de la Luz, en Santa Marina.



LA SEÑORA

D.ª JOSEFA DOMÍNGUEZ GARCÍA

ha fallecido.

Su viudo, hijos, hijos políticos, sobrinos, Director espiritual y demás parientes y amigos de la finada

Q. E. P. D.

Suplican á las personas que por un olvido no hayan recibido esquela de invitacion, se sirvan encomendarla á Dios y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se ha de verificar hoy á las diez de la mañana, en el Sagrario de la Santa Iglesia Catedral, por cuyo favor les quedarán agradecidos.

El duolo se recibe en la Iglesia, y se despide en el cementerio.



### Tercer aniversario.

Los señores sacerdotes que gusten celebrar el Santo Sacrificio de la Misa el dia 26 del actual, en la Iglesia parroquial de San Nicolás de la Villa, por el alma del Sr. D. José Cantuel y Raigon (q. e. p. d.), recibirán el estipendio de 8 rs.

Los hijos y nieta del finado ruegan á sus amigos se sirvan encomendarlo á Dios.



### Quinto aniversario.

Los señores sacerdotes que quieran celebrar hoy el Santo Sacrificio de la Misa en la Iglesia del Convento de Santa Ana, de 7 á 9 de la mañana, por el alma del señor don Juan José Barrios y Carrasco (q. e. p. d.), recibirán el estipendio de 8 reales.



### Primer aniversario.

Los Sres. Sacerdotes que gusten celebrar el Santo Sacrificio de la Misa el dia 24 del corriente, en la Iglesia de San Agustín, por el alma de la señora Doña Francisca Fresneda y Granados, viuda que fué de D. Antonio Caro y Vera (q. e. p. d.), recibirán el estipendio de ocho reales.

## Espectáculos.

### TEATRO PRINCIPAL.

Funcion para hoy.—La comedia en tres actos, *El rey de los primos.*—Asombrosos trabajos del Chino Ling-Look, que ejecutará divertidos juegos de manos, y terminarán con obsequios á las señoritas.—A las ocho y media.

Precios.—Proscenios, palcos y plateas, 20 rs.—Butacas con entrada, 6 rs.—Anfiteatro con id., 5 rs.—Delanteras de paraiso con id., 4 rs.—Entrada general, 4 rs.—Idem al paraiso, 2 reales.

### TEATRO DEL RECREO.

Compañía de...

Funcion para hoy.—El brazuelo en un acto, dividida en dos cuadros. *La Isla de San Balandrán.*—El apócrifo cómico lirico en un acto, *Salon Estava.*—A las 8.  
Entrada 3 reales con opoion á uno de consumo.

Imprenta del DIARIO DE CÓRDOBA.

### JARABE DE QUINA FERRUGINOSO

DEL DOCTOR RUBIO PEREZ DE GRANADA

Este precioso medicamento, regenerador de la sangre y reparador de las fuerzas, que contiene una gran cantidad de QUINA y de HIERRO, es decir, de los medicamentos más poderosos que se conocen como tónico, se emplea con admirables resultados en la clorosis u opilacion, en las escrófulas, en la debilidad producida por las HEMORRAGIAS, y por toda clase de pérdidas. Lo toman sin repugnancia los niños y las personas más delicadas y es sin disputa el medicamento mejor de su clase. Numerosos son los casos en que han tenido ocasion de apreciar sus excelentes cualidades los eminentes profesores de la facultad de medicina y profesores de la poblacion, obteniendo siempre los mas satisfactorios resultados de su empleo.

Precio 10 rs. frasco.—Depósito en Córdoba, botica de D. Joaquin Fuentes y en la farmacia del Dr. Marin, Torillillas.

### IMPORTANTE PARA TODOS

#### SAL DE FRUTA DE ENO.

Este producto, obtenido de las frutas en su perfecto estado de madurez, constituye el remedio más sencillo y seguro que se conoce para combatir todos los desarreglos del HIGADO por inveterados que sean, ya sea cualquiera su origen. Ejerce una natural accion sobre los órganos de la digestion, absorcion, circulacion, respiracion, secrecion y excrecion.

Cura las dispepsias, accidentes del estómago, dolores biliosos de cabeza, vértigos, opresion, estreñimiento, erupciones de la piel y cualquier otro padecimiento que reconozca por causa el estado sobre ácido de la sangre.

Es un laxante suave y refrescante y obra mejor que el agua de Seltz, citrato de magnesia granular y otros análogos. Los niños lo toman con gusto y se obtiene con él un purgante de excelentes resultados.

Unico depósito en esta capital, farmacia del Dr. Marin.

### MAQUINAS PARA COSER

DE

## LA COMPAÑIA FABRIL SINGER.

Todos los modelos 10 reales semanales sin entrada, ni adelanto, ni arriendo.

Nada más que 10 reales al llevar la máquina.

MAQUINAS PARA COSER SINGER

de la Compañía Fabril Singer

PARAFAMILIAS e INDUSTRIALES

#### VENTA A PLAZOS

POR CUALQUIER MÁQUINA

### 10 REALES SEMANALES.

Las únicas para el trabajo doméstico y fábricas de camisas, cuellos, puños, corsés, zapatos, guarniciones y para todo lo que sea coser en cualquier forma.

**PRECAUCION.**

En vista de la aceptación alcanzada por las excelentes cualidades de las máquinas de LA COMPAÑIA FABRIL SINGER, más de 1000 fabricaciones de máquinas para coser, sin reputación o rechazadas el mercado por inútiles o defectuosas, se valen de nuestro nombre SINGER para sorprender al público. Todas las que se venden con los nombres SINGER FENOBACIONADO, SISTEMA SINGER y aun SINGER, son falsificaciones de las legítimas de LA COMPAÑIA FABRIL SINGER, a pesar de que la máquina, la mesa, el maqueado y todas las formas exteriores sean aparentemente iguales. El hecho real y de sus inmejorables resultados: es la garantía más completa para el público, porque no falsificarían una máquina por la que no se hubiese demostrado una preferencia decidida.

Pidanse Catálogos ilustrados con cuantas noticias se deseen, dirigiéndose a La Compañía Fabril SINGER, en cualquiera poblacion del mundo de alguna importancia.

CORDOBA,

14 y 16.—Ayuntamiento.—14 y 16.

OPRESIONES NEURALGIAS  
TOS, ASMA CURADOS  
catarras, congestiones, por los cigarrillos Espic.

Aspirando el humo, penetra en el pecho, calma el sistema nervioso, facilita la expectoracion y favorece las funciones de los órganos respiratorios. (Exigir esta firma: J. ESPIC.)

Venta por mayor, J. ESPIC, 128. rue St. Lázaro, Paris.

Y en las principales farmacias de las Américas.—2 fr. la caja. Depósito general en España: Compañía Ibero Universal, Preciados 74, duplicado, piso 1.º, Madrid, y por menor en todas las farmacias.

### GABINETE FOTOGRAFICO

#### DE ROMUALDO DE CASTRO

Calle de S. F.º nº 8, antes callejas del Portillo, Córdoba.

Retratos desde los mas pequeños hasta el tamaño natural; se hacen y se amplian toda clase de fotografías aunque estén hechas en otra casa; tambien los nuevos retratos al carbon ó sean verdadera fotografía inalterable a la luz, último sistema hasta el día; se iluminan fotografías y pintan retratos al óleo, se restauran cuadros antiguos.

Se retrata todos los días aun cuando esté lloviendo.

## PLATERIA CHRISTOFLE

EXPOSICION UNIVERSAL DE 1878 **GRAN PREMIO** EXPOSICION UNIVERSAL DE 1878  
El UNICO concedido a la Orfebrería plateada El UNICO concedido a la Orfebrería plateada

### CUBIERTOS CHRISTOFLE

PLATEADOS SOBRE METAL BLANCO LA MARCA DE FABRICA

Desde el principio de esta industria que nosotros, solos, hemos creado en Francia, comprendimos que el porvenir de la orfebrería plateada consistia completamente en el esmero de la fabricacion, en la regularidad del título de la plateadura y en la garantía de los productos por nuestra marca de fábrica.—El éxito conseguido nos ha fortalecido en la via que nos hemos trazado: fabricar buenos productos y lo más barato posible.—Cualquiera, pues, que sea la competencia que se nos haga mantendremos siempre nuestro título y calidad.—Llamamos la atención del público sobre el abuso que diariamente se hace de nuestro nombre y nuestras tarifas.—Para precaerle, la única garantía es no comprar sino los artículos que lleven la marca de fábrica aquí reproducida y el nombre de CHRISTOFLE con todas sus letras.

Y el nombre **CHRISTOFLE** con todas sus letras  
Son las únicas garantías del comprador.

Y el nombre **CHRISTOFLE** con todas sus letras  
Son las únicas garantías del comprador.

**CHRISTOFLE et C.ª**

## INJECTION BROU

Higiénica, Infalible y Preservativa.

La única que cura sin el auxilio de otro medicamento.—Se vende en las principales boticas del universo. (Exigir el método). 30 años de éxito.

Paris, en casa de J. FERRÉ, pharmacien, successeur de Brou, rue Richelieu, 102.

### GOTA y REUMATISMOS

CURACION cierta por el LICOR y LAS PILDORAS DEL Dr. Laville

Estos Medicamentos son los únicos Antigotos analizados y aprobados por el Dr. OSSIAN HENRY jefe de manipulaciones químicas de la Academia de Medicina de Paris.

El LICOR se toma durante los ataques, para curarlos.

Las PILDORAS se toman durante el estado crónico para impedir nuevos ataques y alcanzar la curacion completa.

Para evitar toda falsificación, exigase el Sello del Gobierno Frances y la firma de la Facultad de Paris.

Venta por mayor: COMAR, Farmaceutico, calle Saint-Glaude, 28, en PARIS

DEPOSITOS EN TODAS LAS PRINCIPALES FARMACIAS

### POBREZA DE LA SANGRE

#### VINO DE BELLINI

CON QUINA Y COLUMBO

Contra el Empobrecimiento de la sangre, Coros palidas, Calenturas, Fiebres y Nervos; conviene a las Personas debiles por edad, enfermedades ó excesos.

Exigir en el rotulo el sello oficial del Gobierno frances y a firma de J. FAYARD.

PARIS: 24 REALES

Adh. DETHAN, Farmaceutico en PARIS

### TONICO-GENTILES.

Célebres pildoras del especialista Dr. Morales, contra la debilidad, impotencia, espermatorrea y esterilidad. Su uso está exento de todo peligro. Se venden en las principales farmacias a 30 reales caja.

Dr. Morales, Carretas, 39, Madrid.

### SOLUCION CASES

de clorhidro fostato de cal.

Unica aprobada y recomendada por la Real Academia de Medicina y demás corporaciones medicas, que la recomienda, eficazmente como el mas poderoso de los reconstituyentes, para los casos de debilidad general, clorosis, raquitismo, tisis, falta de apetito, etc., sustituyendo con ventaja a la de «Coirre.»—Al por mayor Sres. Aviñó y Cases, plaza de la Lana, 4.—Barcelona.—En Córdoba, farmacia de D. José Cerrillo.

Venta. Se hace de una pila de piedra franca, un deposito de madera, forrado de plomo, de cabida de unos mil litros, una bomba de bronce, una forjilla propia para platería y otros varios efectos. Casa de Baños, 15-8

Almoneda. Se hace desde el día de varios muebles, enseres para tiendas y puertas viejas, de once a dos de la tarde, en la casa plazuela de los Aguayos esquina a la calle de San Pedro, 8-7

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la casa hornos sin número, contigua a la del 49 calle Osaio de esta ciudad. Dará razon el procurador D. Antonio Barbudo y Gomez, calle de los Deanes núm. 1.º s10-8

Arrendamiento. Desde S. Juan en adelante se hace de media casa con buenas cuartos y espacioso patio, muy apropiado para tejar y otros usos, en la calle Tejares núm. 38: en la misma darán razon. 8-8

Venta. Se vende la casa calle Siete Revueltas número 10. En la misma darán razon.

Arrendamiento. Se hace de la casa núm. 39, calle de San Pablo. Para tratar en el número 34 de la misma. s4-3

Colocacion. En la Libreria de este periódico pueden tener colocacion dos jóvenes que sepan leer y escribir.

Venta de encinas. Se enagenan en subasta simultánea, que se celebrará el día 23 del actual a las doce de su mañana, en las administraciones de los Excmos. Sres. Marqueses de Viana, establecidas en Córdoba y Sevilla a cargo respectivamente de D. Juan Bautista Aguilar y D. Carlos Garcia Leconte, plazuela de D. Gomez número 2 y calle de Zurbarán número 6, 57 encinas y 59 encinetas y chaparros, que con 6 más que de aquellas se reservan para la casa, se han señalado en el terreno conocido por el Injerto, perteneciente a la hacienda de Moratalla, sita en los términos de Hornachuelos y Posadas, é inmediata a la estacion de Hornachuelos, en la via férrea de Córdoba a Sevilla, verificándose dicha subasta por pujas a la llana, bajo el pliego de condiciones que estará de manifiesto en dichas dependencias. s4-4

Arrendamiento. Desde S. Juan en adelante se hace de la casa situada en la plazuela de las Tazas núm. 9. Otro: se hace desde el día de la casa núm. 16 calle Maese Luis: para tratar calle de Alcántara núm. 4 ó Espartería núm. 19. s4-3

Arrendamiento. Desde el día ó de S. Juan en adelante el de la parte alta de la casa núm. 84 de la calle de Alfaro, con agua de pié, toda acristalada y empapelada. En la misma darán razon. s4-3

### MASCARAS.

Establecimiento de Valladares, Azonaicas, número 3. Preciosos trajes de diferentes épocas. Dominós y capuchones nuevos y elegantes. Hay además un gran número de cartuchos de papel, broma Valladares, al módico precio de un real cada uno, cuyo papel puede utilizarse en reuniones, teatros, bailes y paseos. 15-8

Venta. La hace D. José Muñoz y Jeréz de un torno de entallar con herramienta y demás accesorios, que se halla depositado en la calle de Lucano núm. 29, y puede verse a todas horas. s4-4

Arrendamiento. Desde S. Juan en adelante se hace de la casa calle de Pompeyos núm. 2, con muchas y cómodas habitaciones. Para tratar, en el huerto de San Basilio, s4-4

### VINOS DE VALDEPEÑAS.

En los acreditados establecimientos de D. Joaquin Santamaría, D. Luis Merlo y hermanos, calle de la Pierna núm. 9, Alfaro 61 y Poyo 50, se ha recibido una gran partida de vinos tintos blancos; el doble litro 1 peseta 13 céntimos, medio litro 35 céntimos y por cantidades que excedan de 48 litros a 8 pesetas 50 céntimos los 16 litros.

Para fuera de la capital, 16 litros 5 pesetas 50 céntimos. Vinagre superior, 16 litros 5 pesetas 50 céntimos.

### ZARZAPARRILLA de Bristol.

(Establecida en 1821.)

EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE.

El remedio más pronto y seguro para la curacion de

Ulceras Inveteradas, Erupciones malignas, Escrófulas, Sífilis, Reumatismo, y toda clase de enfermedades provenientes de impureza de la sangre y los humores. Nunca falla en sus efectos si se usa el tratamiento suficiente.

Depósito general en España, para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía. Barcelona.

### OFICINA DE FARMACIA

del Sr. D. José Gutierrez y Sisternes, plaza de San Pedro número 1.º

En esta antigua y acreditada oficina se vende:

La crema ferruginosa de aceite de hígado de bacalao ó sea el mismo aceite de hígado de bacalao sin olor ni sabor tan repugnantes, sustituidos estos por otros sumamente gratos y conservando siempre sus grandes virtudes medicinales.

Se puede tomar sola, disuelta en el el caldo, leche, té, etc., en una palabra a gusto del enfermo.

Tambien hay el Mata-dolor del Dr. Perry Davis, remedio sin rival para la curacion radical del reumatismo, cortaduras, quemaduras y dolores de todas clases. El tan celebrado bálsamo de Peikier. El té purgativo de Chamber. El café nervino del Dr. Morales. Los aceites puros de hígado de bacalao de Hogg y ferruginosos de Chevrier y Formiguera. Los jarabes de sávia de pino, de corteza de naranja agria, simple y al bromuro de Laroze. El jarabe de lacto fostato de cal de Dussart. La lombricida de Formiguera, y denticida de Fernandez Izquierdo. El jarabe de quina ferruginosa del Dr. Rubio.

La sal de fruta de Eno, por botes y por onzas, la mas suave y refrescante, que obra mejor que el agua de Seltz, citrato de magnesia y otras análogas.

Aguas minerales naturales de Vichy, Marmolejo, Looches, etc. y multitud de especificos los mas usados y acreditados, tanto nacionales como extranjeros.

Se reciben encargos y proporcionan toda clase de especialidades extranjeras y del reino. s4-1

Nuevo establecimiento. En la calle de Odreros núm. 6 (esquina a la plazuela de las Cañas) se ha abierto un nuevo taller de Carpintería y en el mismo se echan asientos superiores de junco ó sean de regilla a precios económicos.

Apertura de tres mil metros de zanja: para tratar en la Secretaria del Excmo. Sr. Conde Torres-Cabrera. s4-3

Venta. En la plazuela de los Carrillos núm. 17 se venden 20 trozos de pino del largo de cinco varas, como para palos de piso: se darán a precios arreglados. s4-1

Arrendamiento. Desde S. Juan próximo en adelante se arrienda la casa núm. 5 en la plazuela del marqués de Villaseca: para entenderse en el horno del Cristo. s4-1

Taller de escultura y pintura de Rafael Gimenez, calle Cedaceros núm. 7, casi frente a la posada de las Yerbas.

En este taller se hacen esculturas de madera y de toda clase de pastas, desde el tamaño natural hasta el mas pequeño; se pintan, doran y estofan toda clase de santos ó imágenes antiguas por estropeadas que estén; se pinta a el óleo, se restauran cuadros antiguos y toda clase de objetos de Iglesia. s4-1

Arrendamiento. Se hace del horno calle de la Palma número 8, y de la casa núm. 2, calle de la Alegria, con vistas al Gran Capitan: se necesita un sustituto: en la calle del Liceo núm. 19, darán razon. s4-1

Carro. Se vende uno en buen estado: en la calle del Conde Gondomar número 4, puede verse. s4-1

Pérdida. En la mañana del lunes se ha extraviado un perro cachorro, canelo claro, manchado de blanco, de la casa núm. 9 de la calle de Maese Luis. La persona que sepa su paradero y se sirva avisar en referida casa, será gratificada. s-1

Aviso. Un joven desea colocarse en un escritorio para toda clase de ejercicio perteneciente a la pluma: para mas informes parador del Toro. s4-1